

Con innovación y sostenibilidad: Corfo apoya transformación del sector forestal en Aysén



El Programa Territorial Integrado (PTI) busca potenciar la competitividad del sector maderero en Aysén, promoviendo la capacitación técnica, la sostenibilidad y el valor agregado en la producción regional.

Coyhaique.- La industria del aserrío en la Región de Aysén, una de las mayores reservas de bosques nativos de Chile, está en plena transformación gracias al Programa Territorial Integrado (PTI) Maderero de Corfo.

En su segundo año de ejecución, esta iniciativa busca consolidar los avances de su primera etapa y fomentar prácticas productivas responsables. Con un enfoque sostenible, el programa apunta a dinamizar la producción maderera, conectando la oferta regional con mercados de alto valor agregado. El programa Maderero, impulsado por Corfo, con financiamiento del Gobierno Regional de Aysén y la ejecución de Codesser, responde a brechas históricas como el acceso limitado a materia prima, la baja inversión tecnológica y la falta de capacitación especializada.

Hitos del primer año

Durante su primera etapa, el programa Maderero logró avances significativos al consolidar un Consejo Estratégico, un espacio de articulación público-privada que reunió a actores clave como Bienes Nacionales, Conaf, Infor y empresarios madereros; al desarrollar estudios de factibilidad que identificaron 550 hectáreas de bosques productivos en terrenos fiscales estratégicos ubicados

en Mañihuales y Río Cajón, proyectando ingresos de \$7.699 millones en los próximos ocho años; y al realizar la Expo Feria de la Madera, cuya primera versión convocó a más de 5.000 asistentes y 24 expositores, permitiendo visibilizar la oferta local y conectar a productores con potenciales compradores.

“Este programa no solo busca aumentar la producción, sino también garantizar que sea sostenible, agregando valor y generando beneficios sociales y económicos para la región”, señaló Humberto Marín Leiva, director de Corfo Aysén.

Uno de los pilares centrales del programa es el desarrollo de capacidades especializadas. Durante el primer año se definieron perfiles de capacitación en áreas críticas como motosierristas, operadores de aserraderos y prevención de riesgos. Se proyecta, además, implementar cursos certificados y programas de innovación tecnológica, destacando la creación de un catálogo digital de productos forestales con valor agregado.

Proyecciones segundo año

En su segunda etapa, el PTI Maderero redoblará esfuerzos para fortalecer la capacitación técnica especializada; promover ruedas de negocios y ferias que faciliten encuentros comerciales entre la oferta local y el mercado nacional e internacional; e impulsar la sostenibilidad forestal a través de consultorías y planes de manejo que aseguren un equilibrio entre productividad y conservación ambiental.

“Aysén tiene un potencial forestal único, y el PTI está cumpliendo un rol clave en conectar esta oferta con mercados que valoran la calidad y la trazabilidad. Con un horizonte de tres años, el programa Maderero se posiciona como una herramienta clave para transformar la industria del aserrío en Aysén en un motor económico sostenible y competitivo. A través del trabajo colaborativo, la inversión tecnológica y la capacitación, el programa aspira a consolidar a la región como un referente nacional en producción maderera sustentable”, concluyó el director.